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P r o t o k  o l l 
 

über die Sitzung des Schulausschusses am Dienstag,  10.03.2020, 19:00 Uhr, im 
Veranstaltungszentrum Leinepark, Suttorfer Straße 8, Raum 07, 31535 Neustadt a. Rbge.  
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Johannes-Jürgen Laub  

Stellv. Vorsitzende/r 
Herr Ferdinand Lühring  

Mitglieder 
Herr Günter Hahn  
Herr Stephan Iseke  
Herr Thomas Iseke Vertreter für Frau Ute Bertram-Kühn 
Herr Klaus Kosellek  
Herr Björn Niemeyer  
Herr Stefan Porscha Anwesend ab 19:15 Uhr 
Frau Lea-Mara Sommer  
Frau Melanie Stoy  
Frau Heike Stünkel-Rabe  

Lehrervertreter/in 
Herr Kai Eichmann  
Frau Astrid Loth  

Verwaltungsvorstand 
Herr Maic Schillack  

Gäste 
Gäste Frau Martina Behne (vhs Hannover Land) 

Frau Beate Morgan (Grundschule Schnee-
ren), hat abgesagt!!! 
Frau Ortelt (Steuerungsgruppe GS Mandels-
loh/Helstorf) 

Verwaltungsangehörige/r 
Frau Pamela Klages  
Herr Uwe Wilkens  
 
 
Abwesend: 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 
Sitzungsende:  20:30 
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 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Laub begrüßt alle Anwesenden 
und ist der Ansicht, dass die heutige Sitzung des Schulausschus-
ses aufgrund der derzeitigen Situation bezüglich des Corona-
Virus abgesagt, verschoben oder auf virtuelle Weise hätte statt-
finden können. Ferner überträgt Herr Laub die Leitung der Sitzung 
an den stellv. Ausschussvorsitzenden Herrn Lühring. Herr Lühring 
begrüßt ebenfalls alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemä-
ße Ladung, die Beschlussfähigkeit und Tagesordnung fest.  
 

 

 
 2. Genehmigung der Protokolle über den öffentlichen Teil der Sit-

zungen am 21.11.2019 und 16.01.2020  
 
Es wird angeregt über die Genehmigung der beiden Protokolle 
separat abzustimmen. Der Schulausschuss fasst mit 8 Ja-
Stimmen und 4 Enthaltungen folgenden 
 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 
21.11.2019 wird genehmigt. 
 
Im Anschluss fasst der Schulausschuss mit 10 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltungen folgenden 
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 
16.01.2020 wird genehmigt.  
 

 

 
 3. Berichte und Bekanntgaben  

 
Herr Schillack informiert über die Fristverlängerung zur Vorlage 
eines Konzeptes zur künftigen Raumnutzung der Grundschule 
Mandelsloh/Helstorf. Diese ist mit Schreiben vom 30.01.2020 bei 
der Niedersächsischen Landesschulbehörde (NLSchB) beantragt 
und ist mit Schreiben der NLSchB vom 05.02.2020 bis zum 
01.11.2020 verlängert worden (Anlage 1).  
 

 

 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 
Von der Einwohnerfragestunde wird kein Gebrauch gemacht.  
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 5. Weiteres Vorgehen zur Umsetzung des Bescheides der NLSchB  
 
Frau Ortelt berichtet aus der Besprechung am 30.01.2020 der 
Steuerungsgruppe anhand einer Präsentation (Anlage 2). Es sind 
Ideen zur Weiterarbeit entwickelt worden wie die Transpa-
renz/Kommunikation mit den Eltern und die Durchführung eines 
Workshops mit den Eltern und auch mit den Schülern und Schüle-
rinnen. Der zeitliche Ablaufplan der Steuerungsgruppe wurde ent-
sprechend ergänzt (Anlage 3). Frau Ortelt teilt weiter mit, dass 
Herr Niemann sich vorstellen könne, nach den Osterferien mit 
Eltern, Schülern und Schülerinnen zu arbeiten. Im Anschluss ver-
teilt Frau Ortelt einen Aufsatz/Artikel über die „Veränderung der 
Schule“ (Anlage 4). 
 
Herr T. Iseke stellt die Frage, wie es nach Auslaufen der Maß-
nahme Kooperativer Hort im Sommer 2021 weitergehe. Hierzu 
kann Frau Ortelt keine Antwort geben und verweist auf den Vor-
trag von Herrn Kolley von der NLSchB beim nächsten Schulaus-
schuss am 26.03.2020. 
 
Da bisher nur aus der Besprechung vom 30.01.2020 berichtet 
wurde, erkundigt sich Frau Luft nach einem Bericht vom zweiten 
Treffen der Steuerungsgruppe. Frau Ortelt berichtet von diesem 
zweiten Treffen. Das nächste Treffen der Steuerungsgruppe soll 
nach den Workshops mit den Eltern und den Schülern und Schü-
lerinnen stattfinden. 
 
Herr Schillack gibt bekannt, dass von Herrn Niemann ein Angebot 
über 6.500 Euro abgegeben wurde. Er bittet um Entscheidung, ob 
der Auftrag erteilt werden soll. Dazu erklärt Herr Laub, dass der 
Schulausschuss keine Entscheidung treffen und auch keine Emp-
fehlung dazu abgeben könne. Er halte das für verfahrensrechtlich 
kritisch und dass die Sache von der Verwaltung entschieden wer-
den müsse. Auch Herr Hahn tritt der Meinung bei, dass die Ver-
waltung die Entscheidung treffen solle, da es eine Sache der lau-
fenden Verwaltung sei. Herr Schillack teilt mit, dass die Verwal-
tung Auftragnehmer der Steuerungsgruppe sei und er das nach 
dem heutigen Bericht der Steuerungsgruppe als Auftrag dieser 
werte, Herrn Niemann zu beauftragen.  
 

 

 
 6. vhs - Ausstattung der regionalen Geschäftsstelle im Schloss Lan-

destrost  
 
Frau Behne berichtet über den Ist-Zustand der Ausstattung und 
Räumlichkeiten der vhs im Veranstaltungszentrum Leinepark 
(VZL). Bei der Ausstattung im Neubau im Schloss Landestrost 
seien die Lehrer-, Schüler- und auch die Erwachsenenbildung 
sowie der Digitalpakt zu berücksichtigen.  
 
Herr T. Iseke bemerkt, dass laut einem Zeitungsartikel aus 2017 
die vhs in das neue Gebäude am Bahnhof („Stadttor“) einziehen 
werde. Frau Behne und Herr Schillack erwidern darauf, dass es 
zu keiner Zeit Gespräche mit dem Eigentümer bezüglich eines 
Einzuges der vhs gegeben habe. Weiter trägt Herr T. Iseke vor, 
dass es Komplikationen bezüglich des Einzuges der vhs in den 

2020/025 
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Neubau des Schlosses Landestrost gebe. Herr Schillack bestätigt 
das und erklärt, dass bereits an einer Lösung gearbeitet werde 
und eine Klärung bis zum 30.03.2020 erfolge. 
 
Herr Porscha teilt mit, dass die CDU der Vorlage zustimme. Auch 
Herr Lühring gibt an, dass die SPD der Vorlage zustimme. Ebenso 
Herr Hahn für die UWG. 
 
Der Schulausschuss fasst mit 11 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
folgenden empfehlenden 
 
 
Beschlussvorschlag 

In den Haushalt 2020 wird eine VE in Höhe von 372.000,- € für die 

Ausstattung der regionalen Geschäftsstelle der vhs im Schloss 

Landestrost aufgenommen. 

 
 

 7. Initiativantrag des Ortsrates Schneeren  
 
Herr Schillack entschuldigt Frau Morgan, Schulleitung der Grund-
schule Schneeren, die leider kurzfristig absagen musste. Weiter 
erläutert Herr Schillack das pädagogische Konzept der Grund-
schule Schneeren und berichtet vom Angebot der Nachmittagsbe-
treuung. Dieses werde von den Eltern gut angenommen, bisher 
gebe es 17 Anmeldungen. Herr Porscha teilt mit, dass ihm bisher 
keine Einwände gegen das pädagogische Konzept bekannt sein. 
Bezüglich der Ferienbetreuung gebe es noch Überlegungen wie 
diese sichergestellt werden könne. Hierzu gibt es am 29.04.2020 
ein Treffen mit den Vereinen. Herr Lühring fragt an, was die Ver-
waltung machen könne, wenn eine Ferienbetreuung über die Ver-
eine nicht möglich wäre. 
 
Herr T. Iseke beantragt die Erstellung einer neuen bzw. geänder-
ten Vorlage bezüglich der Umsetzung des pädagogischen Kon-
zeptes zur Nachmittagsbetreuung in Schneeren. Herr Porscha 
bittet darum, dass die neue/geänderte Vorlage auf die Tagesord-
nung des Jugend- und Sozialausschusses (JuSA) aufgenommen 
wird. Anmerkung der Verwaltung, dies ist bereits am 08.05.2020 
geschehen. 
 
Der Schulausschuss fasst einstimmig folgenden empfehlenden 
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt eine neuen/geänderten Vorlage 
bezüglich der Umsetzung des pädagogischen Konzeptes zur 
Nachmittagsbetreuung in Schneeren für den Schulausschuss zu 
erstellen.  
 

2019/143/1 
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 8. Anfragen  
 
Herr Laub unterstreicht nochmals, dass die unter TOP 5 zu tref-
fende Entscheidung über die Beauftragung des Herrn Niemann 
nicht behandelt werden könne. Dies sei eine Sache der laufenden 
Verwaltung. Der Schulausschuss könne hier keine Entscheidung 
treffen. Herr Laub bittet nochmals um die Aufnahme dieser Aus-
sagen in das Protokoll dieser Sitzung. 
 
Aufgrund der derzeitigen Situation wegen des Corona-Virus fragt 
Frau Loth an, ob bezüglich der Reinigung in den Schulen eine 
Regelung getroffen wurde. 
 
Frau Luft erkundigt sich nach dem Stand der Baumaßnahmen in 
der Grundschule Helstorf. 
 
Da aufgrund des Vortrages von Herrn Kolley von der NLSchB bei 
der nächsten Sitzung des Schulausschusses am 26.03.2020 eine 
größere Anzahl von Besuchern erwartet wird, fragt Herr Schillack 
an, ob dieser stattfinden soll. Herr T. Iseke teilt dazu mit, dass die 
Region Hannover per Allgemeinverfügung alle Veranstaltungen 
ab 1.000 Personen in geschlossenen Räumen untersagt habe. 
Diese Verfügung gelte zunächst bis zum 22.03.2020. Herr Laub 
fragt an, ob die Sitzung des Schulausschusses auch als Video-
übertragung möglich sei.  
 

 

 
 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Herr Lühring die Sitzung um 20:30 Uhr. 
 
 
 
 
  
 
Johannes-Jürgen Laub Dominic Herbst Uwe Wilkens 
Ausschussvorsitzender Bürgermeister Protokollführer/-in 
 
 
Neustadt a. Rbge., 11.05.2020 
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